

Franzosen erkunden 800 Jahre Anhalt

Mücheln/Bois d'Arcy. Vom 19. – 21. Oktober 2012 veranstaltete das Partnerschaftskomitee eine Begegnung mit Bürgern aus Bois d'Arcy anlässlich des 15jährigen Bestehens der Städtepartnerschaft.

Am Sonnabend erkundeten wir gemeinsam, warum unser Landesteil Anhalt als Synonym für die europäische Aufklärung steht. Das Programm diente dem Erkenntnisgewinn, welche geistig-kulturellen Impulse von diesem kleinen Land für die europäische Entwicklung ausgingen und welche Spuren uns heute noch daran erinnern. Mit fast 100 Personen besuchten wir dazu das Gartenreich Dessau-Wörlitz, das den Übergang vom Feudalabsolutismus französischer Prägung zu einer bürgerlichen Gesellschaft – geprägt durch Humanismus und Aufklärung – manifestiert. Ein weiteres Thema war die Idee des Bauhauses. In der Neuzeit gingen weltweite Impulse vom Bauhaus Dessau aus, die noch

heute richtungsweisend sind. Gerade ist dort eine Ausstellung von Marcel Breuer zu sehen, der u.a. die Stahlrohrstühle erfand und auch das UNESCO-Gebäude in Paris mitgeplant hat.

So spannte sich der Bogen von unseren beiden besuchten UNESCO-Welterben bis nach Frankreich.

Über die Fortschritte des letzten Jahres in Mücheln wurden die Gäste informiert; selbstverständlich wurde auch die neueste Entwicklung rund um den Geiseltalsee diskutiert.

Neben dem Informationsaustausch wurden Absprachen über die zukünftige Zusammenarbeit getroffen. Ein Schwerpunkt ist die Festigung der Zusammentreffen von Sportlern, Künstlern und Sängern unserer beiden Städte, so wie es dann am Sonntag hier zelebriert wurde. Auch eine lebhaftere Einbeziehung des örtlichen Gymnasiums wird angestrebt.



Das Partnerschaftskomitee mit seinen französischen Gästen im Gartenreich Dessau-Wörlitz
Foto: G. Dammig

Die Abende wurden sehr gesellig zusammen mit den Gastfamilien verbracht, was das gegenseitige Kennenlernen und Verständigen beim Feiern noch leichter und interessanter machte. Die 30 Müchelner Gastfamilien sowie die Stadt Mücheln trugen immens zum Gelingen der Bürgerbegegnung bei und planen schon den Gegenbesuch für 2013.

Das Land Sachsen-Anhalt unterstützte den Städtepartnerschaftsaustausch der Stadt Mücheln (G.) mit der Stadt Bois d'Arcy in Frankreich durch eine Zuwendung aus dem Bereich des Referates Internationale Zusammenarbeit und ermöglichte so das geplante Projekt.

Christine Stolz
Vorsitzende